

Le sustituye el general de división José Aramburu

El Consejo de Ministros cesó al director general de la Guardia Civil

El Gobierno decidió ayer el cese del teniente general Pedro Fontenla Fernández como director general de la Guardia Civil y el nombramiento para ese cargo del general de división José Aramburu Topete.

Madrid — El Consejo de Ministros celebrado ayer decidió cesar al teniente general Pedro Fontenla Fernández en la Dirección General de la Guardia Civil. A propuesta conjunta de los titulares de Defensa e Interior, designó para dicho cargo al general de división José Aramburu Topete.

Aunque el portavoz del Gobierno, Josep Meliá renunció a justificar el cese del teniente general Fontenla, parece obvio que los motivos de su relevo se encuentran en unas declaraciones suyas aparecidas el pasado domingo en el diario «La Vanguardia» contra el proyecto de ley de Bases de la Defensa y Organización Militar, recientemente aprobado por el Congreso.

En esas declaraciones, el teniente general Fontenla anunció que haría todo lo posible para impedir que la ley fuera aprobada por el Senado y afirmó que cuando gobernase el PSOE «se nos cargarán».

La ejecutiva del PSOE pidió oficialmente el cese del director general de la Guardia Civil y un editorial de DIARIO 16 se manifestó también en sentido favorable al cese.

Tras sus declaraciones a «La Vanguardia», el teniente

general Fontenla fue recibido por el ministro Agustín Rodríguez Sahagún y por el vicepresidente Manuel Gutiérrez Mellado. Posteriormente, Fontenla hizo unas declaraciones rectificando su posición.

Recibido por Sahagún

Ayer, tras la celebración del Consejo de Ministros, el titular del Departamento de Defensa recibió a las seis de la tarde al cesado director general de la Guardia Civil.

El ministro comunicó también la decisión del Consejo al teniente general jefe de Estado Mayor José Gabeiras, que se encontraba en Avila, y éste transmitió la noticia a los capitanes generales.

Las razones de Meliá

Las razones esgrimidas por el secretario de Estado para la Información en su habitual reunión con los periodistas al término del Consejo de Ministros sobre el cese de Fontenla coinciden con los argumentos oficiales facilitados hace tres meses con ocasión del relevo del general Luis Torres Rojas por el también general José Juste Fernández al

mando de la División Acrazada.

Meliá insistió en que el tema había sido ampliamente debatido en el Consejo de Ministros y el criterio que determinó el actual relevo es el de buscar personas que puedan tener una vida militar, activa larga, dilatada perspectiva profesional, así como experiencia en el mando que requiere la Dirección de la Guardia Civil.

El nuevo director general de la Guardia Civil tiene graduación de general de división, lo que parece contradecir la tradición del cargo, habitualmente encomendado a un teniente general.

A este respecto, el portavoz gubernamental reconoció el hecho, pero puntualizó que la ley de 11 de abril de 1939 por la que se restableció el empleo de teniente general, en su artículo segundo señala que «en casos especiales puede ser nombrado director general de la Guardia Civil un general de división o un vicealmirante».

El nombramiento del general Aramburu se ha hecho, subrayó Meliá, al amparo de ese artículo de la ley, de la misma forma que desempeñó el mismo cargo Camilo Alonso Vega, siendo general de división de 1943 a 1947, fecha en que ascendió a teniente general. Entonces se dio el caso de que el director general era más moderno que el subdirector, general Romero.



Fontenla, izquierda, el director de la GC saliente; le sustituye el general Aramburu.

El teniente general Fontenla queda en situación de disponible y el portavoz del Gobierno negó que se hubieran producido solicitudes de dimisión entre los generales de la Guardia Civil.

La única petición habida en este sentido, aseguró Meliá, es la del general Guillermo Gutiérrez, motivada por razones de salud, conforme lo ha hecho constar de manera expresa en su solicitud.

El general José Aramburu Topete está en el puesto número 35 de un total de 46 generales de división. Hasta ayer era secretario general de Política de Defensa. En su departamento, el SEGENPOL, dependiente de la Subsecretaría de Defensa, se han elaborado los proyectos de ley más importantes de la reforma militar.

Nació en julio de 1918, pertenece al Arma de Ingenieros y es diplomado en Estado Mayor. Alcanzó el empleo de general de división en 1979. La noticia de su nombramiento la recibió en Alemania, donde se encuentra estudiando, con una comisión alemana, los pormenores de acuerdos entre ambos países en materia de defensa.